

Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”

LA PROVINCIA

DIARIO DE LAS PALMAS

PORTADA

**CANARIEDAD DE NORTE A SUR EN CINCO JORNADAS
FESTIVAS POR TODA LA ISLA**

José Félix Moreno que lleva las ovejas a Caideros para la Fiesta de la Lana: «Cuando se muere un pastor, se muere el ganado»



Antes de que se haga de día empieza la jornada para Juan Félix en su

finca de Los Nogales, en Los Altos de Gáldar. Hijo, nieto y bisnieto de pastores «puede que incluso de mucho más atrás», dice, su vida es por y para los animales. El próximo 30 de mayo sus 250 ovejas saldrán desde su cortijo hasta Caideros para celebrar la XXIX Fiesta de la Lana de Gáldar, Fiesta de Interés Turístico de Canarias desde la pasada edición que cada año convierte en protagonistas a aquellos que conservan las tradiciones, los oficios y la forma de vida ancestral de las islas.

«Para dedicarte a esto tienes que haberlo vivido desde chico», cuenta Juan Félix, «tienes que nacer en esto, tiene que gustarte, si no, no puedes estar aquí». «Los hijos ya no quieren dedicarse a esto, hay alguna gente nueva que empieza ahora, pero muy pocos», agrega. «Aquí decimos que cuando se muere un pastor, se muere el ganado». De ahí la importancia de conservar esta tradición y de darla a conocer. Ese es el objetivo del Ayuntamiento de Gáldar, que cada 30 de mayo hace del Día de Canarias.

Caideros de Gáldar se prepara para la XXIX edición, este viernes 30 de mayo, Día de Canarias, de la Fiesta de la Lana, Fiesta de Interés Turístico de Canarias, en torno a las tradiciones ancestrales de los Altos de Gáldar. Arranca a las 9.00 horas con el traslado del ganado desde El Cortijo de Los Nogales a Caideros. Y una vez llegados al antiguo campo de fútbol, alrededor de las 10.00 horas, los pastores arrancarán con la 'trasquilá', La Fiesta de la Lana ofrecerá exhibiciones de trilla con caballos, exposiciones de perros, una guía de conservación de cuevas y casas tradicionales, marcas ganaderas, la Mudá y cencerras, entre otras.

También se celebran actuaciones de la A.F. San Cristóbal, a las 12.00 horas, Son 21, a las 13.30 horas, y el Encuentro de Puntos Cubanos, a las 14.30 horas, con Yeray Rodríguez y los reconocidos poetas cubanos

Raúl Herrera y Emiliano Sardiñas y las verseadoras canarias María Belén Sánchez y Gisela Guedes. A las 16.00 horas actuará la parranda La Goleta. A las 13.00 horas, en la cancha deportiva, habrá degustaciones de sancocho canario con pella de gofio y mojo, plátanos y tortillas con miel.

Santa Lucía de Tirajana

Hoy en la plaza de Balos habrá 'Parrandeo canario' con el grupo de música popular del Centro de Mayores de Santa Lucía de Tirajana, la Agrupación Folklórica Achimencey y el Cuerpo de Baile de Santa Lucía de Tirajana. Mañana en la plaza de Los Algodoneros se inaugura la Feria de Artesanía y gastronómica con horario de 10 a 22 horas hasta el 31 de mayo. Por la tarde, de 17 a 20 horas, en la zona peatonal de la Avenida de Canarias habrá juegos tradicionales canarios. A las 20 horas en la plaza de Los Algodoneros será el Baile de Taifas, con la actuación de la Parranda La Polvajera, Parranda del Cura y la Parranda el Pajullo.

El programa del Día de Canarias en Vecindario ofrece hoy, a partir de las 10.00 horas en la plaza de Los Algodoneros, el Encuentro Folclórico, con las actuaciones de las agrupaciones Amor Canario, Achimencey, Roca Canaria y la Agrupación Tambor de Cabra. En horario de mañana y tarde será la muestra de juegos y deportes canarios. A las 17.00 horas se celebra el espectáculo infantil El Cancionero del Drago y los Gatos. A las 20.00 horas, Acatife en concierto y a las 21.30 horas actúa Bejeque.

Mañana por la mañana habrá muestra de juegos y deportes canarios, el espectáculo infantil Isla Viajera, y a las 12.30 horas concierto con Lajalada. Por la tarde será la actuación de Rafaelillo Clown, a las 17.00 horas, el humor de Maestro Florido a las 18.30, y a las 21.00 horas será el espectáculo musical 8 Islas, con las actuaciones del timplista Domingo

'el Colorao', Chago Melián, Luis Morera, Arón Morales, Angélica Pérez, Isa Padrón, Ciro Corujo y Almudena Hernández.

Telde

Hoy, a las 18.00 horas, en el patio de la Escuela Municipal de Música, en San Juan, la presentación de libro Las folías de Rafa, a cargo del escritor Rafael Hernández. La misma plaza de San Juan coge hoy también, a las 18.30 horas, la actuación del Aula de las Tradiciones de la Escuela Municipal de Música, Danza y Teatro de Telde. Mañana, a las 20.30 horas, Parrandeando entre mesas. La participación está abierta con vestimenta tradicional canaria.

Además, se podrán reservar mesas y cada grupo podrá llevar su propia comida y bebida. Actuarán las parrandas El Mejunje y El Pajullo y pondrá el broche la verbena con la mítica orquesta gomera Wamampy. El Día de Canarias, comienza desde las 10.00 horas en la plaza de San Juan, con la feria de artesanía, juegos tradicionales, papagüevos, y las actuaciones de colectivos de la Escuela de Folclore, las agrupaciones Tagoror, parranda El Volumen y la Banda de Agaete. La Casa Condal acogerá los conciertos de los grupos Arnao, Amigos del Roque, Tinguara Teberite, y la AF Los Gorettes de Lourdes. La Garita celebra el torneo regional de bola canaria.

La Aldea

Mañana, 29 de mayo, a partir de las 10:00 horas, se celebrará en La Aldea de San Nicolás la primera Romería Infantil, enmarcada en los actos conmemorativos del Día de Canarias. La romería contará con la participación del alumnado de los centros educativos del municipio. El pasacalles partirá desde el edificio del Ayuntamiento y culminará en el

Pabellón Municipal. Durante el recorrido, se podrá disfrutar de música folclórica canaria.

Santa Brígida

El viernes, la Villa de Santa Brígida celebra el Día de Canarias con un Encuentro Vecinal en la calle Mirador de la Villa, a partir de las 10.00 horas. El evento unirá folclore, gastronomía y espíritu comunitario. Uno de los momentos más esperados será la elaboración en vivo de un tradicional potaje de berros, uno de los platos más representativos de nuestra cocina. El aroma de los ingredientes frescos se mezclará con la música, los bailes y la alegría, creando un ambiente festivo y acogedor.

Guía

Este domingo 1 de junio, dentro de la campaña Disfruta del Mercado de Guía: más cercano, más local, más fresco. Se contará con el Club de Arrastre El Trillo de Gran Canaria con los que se podrá disfrutar de distintas tradiciones canarias, paseo en burro para los más pequeños de la familia, exhibición de ordeño, trasquilada de ovejas y elaboración de queso. También estarán presentes en esta jornada festiva los miembros del C.D. Pila de Lucha del Garrote Canario Egenenacar de Agüimes, acompañado de la actuación musical de la A.C.R. Estrella y Guía.

Agüimes

El timplista y compositor Benito Cabrera, acompañado por un cuarteto de cuerdas de la Orquesta Sinfónica de Las Palmas, ofrecerá un concierto el viernes como colofón a la Quincena Cultural por la celebración del Día de Canarias. La actuación tendrá lugar a las 20:30 en la Casa de la Cultura de Arinaga

Destacan el día 30 el encuentro de música tradicional en la Plaza del Rosario, organizado un año más por la Agrupación Folclórica Argones. También habrá juegos infantiles para los más pequeños, una feria de artesanía y gastronomía, una exhibición de lucha canaria en la que participarán los clubes Unión Agüimes y Roque Nublo y otra de lucha del garrote que llevará a cabo la Pila Egenenacar.

Mañana, 29 de mayo, las agrupaciones La Billarda, Susa Suárez y Risco Verde serán las protagonistas de la tarde de parrandas que se celebrará a partir de las 19:00 en la Plaza de Las Ramblas, junto al Centro de Mayores. Por su parte, para celebrar el 30^a Aniversario del Taller Folklórico Llanos Prietos, la plaza Primero de Mayo del Cruce de Arinaga congregará, a las 21:00, a las agrupaciones Goretti de Loures, Texey y Llanos Prietos.

Por último, el Recinto Ferial de Agüimes, ubicado en el Cruce de Arinaga, acogerá el 31 de mayo una nueva edición del popular Día del Vecino, el encuentro que reúne anualmente a residentes del municipio en un ambiente festivo y distendido. La jornada comenzará a las 11:00 y se extenderá hasta las 18:00 horas.

Ingenio

La celebración comenzará el jueves, 29 de mayo, con un acto de entrega de distinciones organizado por la AFC Guayadeque enmarcado en su 50^o aniversario mientras que el viernes, 30 de mayo, Día de Canarias, el Parque del Buen Suceso de Carrizal acogerá una gran jornada festiva con múltiples actividades que combinan folklore, gastronomía, artesanía, teatro, música y talleres.

Teror

Hoy habrá un concierto del Día de Canarias de la EMM Candidito con la actuación de la Parranda de Teror, junto al alumnado del Aula de Folclore, bajo la dirección del profesor Antonio Fleitas, y la participación del Grupo de Baile El Álamo. Será las 18:30 horas. Centro de Mayores de Teror. Mañana, jueves, será la ofrenda-romería de los centros educativos de Teror, de 10:00-12:45 horas, desde Paseo González Díaz a la Plaza del Pino. además, Teror celebra el Día de Canarias el 30 de mayo con el espectáculo Maridaje, en el Auditorio de Teror, a las 12:00 h., donde la música del timplista Germán López y el pianista Augusto Báez se fusionan con una degustación de vinos canarios y productos de la zona. Germán López y Augusto Báez presentan en "Maridaje". Timple y piano, mano a mano, sumergirán al espectador en una propuesta musical intimista y sorprendente. Además de la II Semana de los deportes tradiciones de Canarias y de la Luchada Virgen del Pino 2025.'

Mogán

El Ayuntamiento de Mogán organiza un programa de actividades para conmemorar el Día de Canarias a partir del jueves, a las 20:00 horas, en La Cardonera, en Veneguera., clausura del Área de Folclore de las Escuelas Artísticas de Mogán. Con la Agrupación Folclórica Los Pescadores, Parranda Arguín, Parranda Guajayares, Parranda Veneguera y Escuelas Artísticas. El viernes de 10:00 a 16:00 horas en La Cardonera, muestra de tradiciones y artesanía, degustación, gastronomía, venta de productos kilómetro cero, exhibiciones de silbo, lucha canaria y Salto del Pastor, taller de gofio, de chácaras, tambores, lapas y bucio, de queso. Música con la Parranda Veneguera, Grupo Bejeque y Parranda La Arrancadilla.

San Bartolomé de Tirajana

En el Centro Cultural Juan Grande, mañana a partir de las 17:00 h se celebra nuestras raíces con: Talleres, degustación de productos típicos, y actuación musical de la A.F. La Descamisá. el viernes en la plaza de Santiago de Tunte de 09:30 a 14:00 horas habrá exposición artesanal, degustación de productos típicos y actuación musical de Parranda Los Chanos. En el Centro Cultural Castillo del Romeral, a partir de las 17:00 horas Exposición artesanal, pintacaras y tatuajes canarios, juegos tradicionales de mesa, exhibición de lucha canaria (Club de Lucha Castillo del Romeral) y juego del garrote, salto del pastor, levantamiento del arado y concurso de mojos y queques. El cierre musical será con la Escuela de Música de San Bartolomé de Tirajana y la parranda El Cañizo de Maspalomas.

Canarias7

PORTADA

JUAN FÉLIX MEDINA CONDUCIRÁ 250 OVEJAS HASTA CAIDEROS PARA LA FIESTA DE LA LANA

El pastor de los Altos de Gáldar aportará el rebaño para la trasquilá de este viernes, Fiesta de Interés Turístico de Canarias desde el año pasado



El pastor Juan Félix Medina conducirá este próximo 30 de mayo sus 250 ovejas desde su cortijo hasta Caideros para celebrar la XXIX Fiesta de La Lana de Gáldar, Fiesta de Interés Turístico de Canarias desde la pasada edición que cada año convierte en protagonistas a aquellos que conservan las tradiciones, los oficios y la forma de vida ancestral de las islas.

Antes de que se haga de día empieza la jornada de trabajo para Juan Félix en su finca de Los Nogales, en los Altos de Gáldar. Hijo, nieto y bisnieto de pastores, «puede que incluso de varias generaciones más atrás», dice, su vida es por y para los animales.

Hijo de Félix Medina y de Francisca Moreno, «ya jubilados, pero siguen echando una mano, que yo sólo no podría», Juan Félix lamenta lo complicado que está el futuro de su oficio. «Los hijos ya no se quieren dedicar a esto, pero yo aguantaré hasta el final», explica. Este Día de Canarias niños y mayores podrán conocer su labor de primera mano.

«Hay alguna gente nueva que empieza ahora, pero muy pocos. Aquí decimos que cuando se muere un pastor, se muere el ganado». De ahí la importancia de conservar esta tradición.

Ese es el objetivo del Ayuntamiento de Gáldar, que cada 30 de mayo hace del Día de Canarias una jornada para poner en valor tradiciones ancestrales como la trashumancia o la trasquilá, los deportes autóctonos, la gastronomía canaria o el folclore.

A las 10.00 horas arrancará la jornada en el campo de fútbol de Caideros

de Gáldar. Los asistentes podrán disfrutar de talleres y exhibiciones relacionadas con la lana, el ganado y las tradiciones canarias: lavado de lana, telar, tintes naturales y elaboración de queso, entre otras, pudiendo ver muy de cerca los animales de la familia Medina Moreno.

La Fiesta de La Lana rendirá un merecido homenaje a los ganaderos Sita Gil y Santiago Quintana en reconocimiento a su dilatada labor por el trabajo tradicional en el campo y la conservación de las costumbres de la tierra. Antes, a partir de las 11.30 horas, se podrá disfrutar de artesanía y de actuaciones folclóricas.

La jornada festiva de este viernes concluirá con una degustación de sancocho canario con pella de gofio y mojo, plátanos y tortillas con miel.

La XXIX Fiesta de la Lana, Fiesta de Interés Turístico de Canarias desde su anterior edición, está organizada por la concejalía de Cultura y Fiestas del Ayuntamiento de Gáldar y la Asociación Cultural y Vecinal Montaña el Agua con el apoyo del Cabildo de Gran Canaria y el Gobierno de Canarias.

A ELEGIR ENTRE LA AUTENTICIDAD DE 227 VINOS CANARIOS

Del total de vinos presentados al Concurso de Vinos Agrocanarias 2025, siete son de Fuerteventura y proceden de dos bodegas con DOP Islas Canarias: Conatvs en Lajares y Papaíno en Tetir

Hoy, toca catar 92 blancos y 66 tintos en el Concurso de Vinos



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Agrocanarias 2025, que se celebra en Fuerteventura. Por la mañana, los blancos y de 16 en 16 muestras; para la tarde se deja lo más duro, los tintos, de 22 en 22. Segá Mbengue Dióf Diouf, uno de los 22 catadores de esta edición, primero mira, luego huele y finalmente prueba en boca, mientras explica que se trata de elegir entre «la autenticidad» que define a los vinos canarios.



Este martes es el segundo día de trabajo de cata del certamen Agrocanarias al que se han presentado 227 muestras de caldos procedentes de 60 bodegas de todo el archipiélago que optan a alzarse como el Mejor Vino de Canarias. Por Fuerteventura, se presentan las dos únicas bodegas amparadas por la Denominación de Origen Protegida (DOP) Islas Canarias y lo hacen con siete muestras: Conatvs, en Lajares, en el municipio de La Oliva; y Papaíno, en Tetir, en el municipio de Puerto del Rosario.

El Instituto Canario de Calidad Agroalimentaria (ICCA), organismo autónomo adscrito a la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias, y organiza esta edición en Puerto del Rosario, en colaboración de la Consejería de Agricultura, Ganadería y Pesca del Cabildo de Fuerteventura. Por islas, con 171 vinos presentados, Tenerife es la isla con mayor número de muestras; mientras

que La Palma participa con catorce; Gran Canaria con trece; Lanzarote y La Gomera, con nueve cada una; Fuerteventura, con los citados siete; y El Hierro lo hace con cuatro.

Además de Canarias, el equipo de 22 catadores y catadoras ha llegado de Valencia, Galicia, Valladolid y Madrid para elegir, entre otras distinciones el Mejor Vino de Canarias bajo el sistema de cata ciega, es decir puntuarán las muestras sin conocer su procedencia para conceder. Segá Mbengue vino de Madrid, donde es sumiller en dos restaurantes, aparte de tener un tercero que es propio, y elabora la carta de vinos de grandes chefs en el resto de España.

Este profesional de origen senegalés califica Agrocanarias como «un concurso excelente», donde se catan caldos «de grandes productos que hablan mucho del terruño, de la región. En Madrid o en otro lugar de la Península, cuando llevas un vino canario en la boca, distingues perfectamente que es canario. Para mí es la autenticidad de los vinos del archipiélago, que es también la de otros productos canarios. Por eso, cuando me proponen ir a catar a Canarias, vengo encantado».

Con el agua a la derecha y el pan a la izquierda para limpiar sabores y la tablet de puntuación cerca, Segá tiene delante seis copas de blancos para valorar su color, los aromas en nariz y la acidez en boca «que pueden llegar al equilibrio que buscamos en un vino». Antes de ponerse a la labor, todavía dice más de los caldos canarios: «como sumiller y como elaborador de cartas de vino, sé de la importancia de ofrecer caldos que aporten una diferencia y que dan calidad a cualquier carta de vinos».

En el certamen Agrocanarias 2025 están representadas diez DOP del archipiélago: Abona (con 65 vinos de ocho bodegas), Islas Canarias (con 62 muestras de quince empresas, entre las que se encuentran las de Lajares y Tetir), Tacoronte-Acentejo (con 29 productos de once bodegas), La Palma (con 14 muestras de seis compañías), Valle de Güímar (con 16 vinos de dos empresas), Gran Canaria (con 13 muestras de cuatro bodegas), Lanzarote (con 9 producciones de seis bodegas), La Gomera (con 9 muestras de cinco bodegas), Valle de La Orotava (con 6 vinos de dos bodegas) y El Hierro (con 4 producciones vitivinícolas de tres productores).

El consejero regional de área, Narvay Quintero, destacó en Fuerteventura «la gran labor que realizan los y las profesionales del sector vitivinícola canario para concurrir año tras año a este certamen con producciones de alta calidad avaladas tanto por un experto panel de cata como por los consumidores en sus decisiones de compra».

Asimismo, Quintero destacó el incremento de producción de uva bajo DOP registrado en Fuerteventura en los últimos años, «de forma que en 2024 se recogieron 19.802 kilos frente a los 14.922 kilos de 2023 y los 6.000 de 2020, lo que se traduce en un incremento del 230 % y 148,7 % respectivamente en relación a 2020, y pone de manifiesto el auge de este cultivo, presente en la isla hace muchos años y que se está logrando recuperar».

Por su parte, la presidenta Lola García dejó claro que, desde el Cabildo, «realizamos una apuesta firme por la excelencia y profesionalización del sector vitivinícola majorero, que este año presenta siete vinos, dos más

que el año pasado, siendo fundamental que las administraciones sigamos trabajando para que esta industria sea competitiva y se mantengan nuestras tradiciones».



PORTADA

8 MILLONES PARA ABARATAR EL AGUA DE RIEGO AGRÍCOLA

Las subvenciones para abaratar el agua de riego de 2023 ya están convocadas y cubren los costes eléctricos



La Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias ha convocado las subvenciones de 8 millones de euros destinadas a abaratar los sobrecostes de la extracción de agua para el riego agrícola. Esta ayuda pretende ayudar a quienes realizaron extracción de agua de pozos y de galerías. También para la desalación y/o de producción de aguas regeneradas para el riego agrícola en el archipiélago.

Las actuaciones objeto de ayuda son las realizadas en el periodo comprendido entre el 1 de enero al 31 de diciembre de 2023. Están



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

diseñadas para cubrir los costes eléctricos asociados a la elevación y producción de agua destinada al riego desde pozos, galerías, o plantas desaladoras o potabilizadoras. Son algunos de los gastos recogidos en las bases de la convocatoria.

Podrán ser beneficiarios de esta línea de apoyo, sufragada por el Gobierno de España, las entidades públicas o privadas que suministren agua para riego agrícola de pozos, galerías, instalaciones de desalación de agua del mar y/o de producción de aguas regeneradas.

Se incluyen, entre las posibles personas beneficiarias de esta ayuda para, a las entidades locales, corporaciones de derecho público, empresas públicas o heredamientos y comunidades de aguas canarias, constituidos al amparo de la Ley 12/1990 de Aguas de Canarias. También las comunidades de usuarios previstas en la legislación estatal de aguas.

Asimismo, podrán acogerse a esta medida las personas físicas o jurídicas que produzcan agua para el riego agrícola.



Canarias Noticias

PORTADA

NARVAY QUINTERO INAUGURA EN FUERTEVENTURA EL CONCURSO OFICIAL DE VINOS AGROCANARIAS 2025

El Concurso de Vinos Agrocanarias 2025 ha contado en esta edición con la participación de un total 227 muestras procedentes de 60 bodegas canarias que han presentado sus elaboraciones a este certamen con el

propósito de alzarse con el galardón al mejor vino de Canarias, entre otras distinciones y premios que cada año se otorgan en el marco de esta iniciativa organizada por el Instituto Canario de Calidad Agroalimentaria (ICCA), organismo autónomo adscrito a la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias, y que en esta convocatoria cuenta con la colaboración de la Consejería de Agricultura, Ganadería y Pesca del Cabildo de Fuerteventura



La sede del certamen, que cada año recae en una isla distinta, ha sido en esta ocasión el hotel El Mirador, en Puerto del Rosario (Fuerteventura), donde una veintena de catadores y catadoras se reúne durante dos jornadas para evaluar las 227 muestras participantes. Con 171 vinos presentados, Tenerife es la isla con mayor número de muestras; mientras que La Palma participa con catorce; Gran Canaria con trece; Lanzarote y La Gomera, con nueve cada una; Fuerteventura, con siete; y El Hierro lo hace con cuatro.

Durante el acto de inauguración del Concurso Oficial de Vinos Agrocanarias 2025, el consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria, Narvay Quintero, estuvo acompañado por la presidenta del Cabildo de Fuerteventura, Lola García; el consejero insular de Agricultura, Marías Peña; el alcalde de Puerto del Rosario, David de

Vera, y el director general de Ganadería, Andrés Díaz Matoso.

Durante su intervención, el titular del área valoró “la gran labor que realizan los y las profesionales del sector vitivinícola canario para concurrir año tras año a este certamen con producciones de alta calidad avaladas tanto por un experto panel de cata como por los consumidores en sus decisiones de compra”. “Además, tanto en Fuerteventura como en el resto de Canarias, el sector está realizando una importante apuesta por impulsar actividades complementarias como las experiencias de enoturismo, lo cual constituye una inmejorable estrategia de diversificación y promoción de nuestros vinos y otras producciones del sector primario”, añadió Quintero.

Asimismo, destacó el incremento de producción de uva bajo DOP registrado en la isla en los últimos años, “de forma que en 2024 se recogieron 19.802 kilos frente a los 14.922 kilos de 2023 y los 6.000 kilos de 2020, lo que se traduce en un incremento del 230 % y del 148,7% respectivamente en relación a 2020, y pone de manifiesto el auge de este cultivo, presente en la isla hace muchos años y que se está logrando recuperar”.

En este concurso se promociona y da visibilidad a los vinos de las bodegas de las islas, a partir del criterio de especialistas con el objetivo de respaldar su comercialización.

La presidenta del Cabildo, Lola García, dio la bienvenida al personal especialista que van a analizar las diferentes muestras que se presentan en esta edición, y agradeció al ICCA la celebración en Fuerteventura de

un certamen tan importante que pone en valor la calidad de nuestro producto. "Desde el Cabildo realizamos una apuesta firme por la excelencia y profesionalización del sector vitivinícola mayorero, que este año presenta siete vinos, dos más que el año pasado, siendo fundamental que las administraciones sigamos trabajando para que esta industria sea competitiva y se mantengan nuestras tradiciones".

Por su parte, el alcalde de Puerto del Rosario, David de Vera, agradeció la elección del municipio para la realización del concurso y destacó "la condición heroica de la producción vitivinícola en Fuerteventura" que, pese a las dificultades, tanto climáticas como hídricas, del territorio insular "da lugar a unos vinos de gran calidad".

Según el tipo de uva y el método de elaboración, los vinos se dividen en distintas categorías, que incluyen blancos secos jóvenes/blancos fermentados en barrica (92), tintos jóvenes/tintos en barrica (67), semidulces (29), rosados secos (13), dulces (8), espumosos (6), malvasías dulces (5), de crianza (3), semisecos (2), de tea (1) y de licor (1). Todas estas producciones corresponden, según las bases de la competición, a la cosecha de 2023 o 2024, exceptuando los crianzas, teas, dulces, espumosos y malvasías dulces.

Bajo el sistema de cata ciega veintidós catadores y catadoras especialistas en el análisis de productos agroalimentarios puntuarán las muestras sin conocer su procedencia para conceder, a través de sus valoraciones, las grandes medallas de oro, medallas de oro y medallas de plata. Además, se otorgarán las distinciones especiales al Mejor Vino de Canarias, Mejor Vino Ecológico de Canarias y Mejor Imagen y

Presentación, así como al Mejor vino elegido por los enólogos de Canarias que excepcionalmente se realizará mediante una cata a celebrar el 3 de junio en Tenerife.

En la presente edición están representadas diez DOP del archipiélago: Abona (con 65 vinos de ocho bodegas), Islas Canarias (con 62 muestras de quince empresas), Tacoronte-Acentejo (con 29 productos de once bodegas), La Palma (con 14 muestras de seis compañías), Valle de Güímar (con 16 vinos de dos empresas), Gran Canaria (con 13 muestras de cuatro bodegas), Lanzarote (con 9 producciones de seis bodegas), La Gomera (con 9 muestras de cinco bodegas), Valle de La Orotava (con 6 vinos de dos bodegas) y El Hierro (con 4 producciones vitivinícolas de tres productores).

El producto elegido como Mejor Vino de Canarias 2025 entre todas las producciones presentadas deberá corresponder a partidas calificadas y marcas comerciales disponibles en el mercado. El vino ganador del concurso protagonizará un reportaje que será publicado en la página web del organismo autónomo y será enviado a diversos medios de comunicación generalistas y especializados en información agraria y gastronomía, para su difusión.

Además, todas producciones distinguidas podrán utilizar durante un año el distintivo oficial del premio o distinción correspondiente, y participarán en los distintos eventos de fomento y promoción que el ICCA organiza a lo largo del año. Por último, el Instituto sufragará los gastos de inscripción y logística correspondientes a la participación en el concurso anual del CERVIM (Centro de Investigación, Estudios,

Protección, Coordinación y Valorización de la Viticultura de Montaña) de aquellas bodegas que hayan sido admitidas en el Concurso Agrocanarias. Asimismo, tendrán derecho al abono de los gastos de logística correspondientes a la participación en el certamen nacional de vinos que se determine en el Consejo de la Viña y el Vino.

Enlace al video de la noticia: <https://youtu.be/ljpGXP5VjL0>



PORTADA

ASPROCAN AGRADECE A MÁS DE 16,2 MILLONES DE HOGARES POR CONFIAR CADA DÍA EN PLÁTANO DE CANARIAS

Los más de 7.500 productores que conforman Plátano de Canarias expresan su más profundo agradecimiento a los más de 16,2 millones de hogares (89% del total) que han hecho de su marca colectiva un alimento imprescindible de consumo diario. El reciente informe Brand Footprint 2025, presentado ayer por Kantar Worldpanel, reafirma un año más a Plátano de Canarias como la marca más elegida dentro del sector de frutas y verduras en España, un hito para el sector en cuanto que refleja la confianza, el cariño y la historia compartida entre los agricultores plataneros canarios y quienes lo disfrutan en sus hogares

El informe Brand Footprint 2025 se sustenta en los datos de consumo



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

real de hogares en 2024, año en el que Plátano de Canarias alcanzó a 16.296.000 hogares, equivalente a un 89% de penetración. La compra media de Plátano de Canarias por hogar fue de 17,9 kilogramos, con una media de gasto por acto de compra de 2€ que vino a conformar una cuota valor de la categoría plátano de canarias – banana del 61,4% a favor del plátano.



En el reciente estudio de la consultora internacional Gfk-Nielsen para el programa de la Comisión Europea de promoción agroalimentaria, la marca Plátano de Canarias resalta por su fuerte asociación a Calidad (94,6%), Tradición (93,2%), marca España (92,7%), Recomendación (92,3%) y Confianza (90,5%). Muy altos niveles de reconocimiento que son fruto de la contrastada calidad diferenciada del producto, así como de la labor constante de difusión realizada por la Asociación de Organizaciones de Productores de Plátanos de Canarias (ASPROCAN).

Como ha manifestado Sergio Cáceres, Director de Marketing y Comunicación de la marca, "todos los productores de Plátano de Canarias mantienen un fuerte compromiso con quienes confían en su labor, y el respaldo de los hogares es lo que nos permite continuar con una forma de cultivar y producir mucho más respetuosa con la sociedad y el medio ambiente para dar fruto a un producto reconocido como

único.”

La capacidad de los productores de plátano para mantener una única organización representativa del sector y aglutinar así la capacidad miles de pequeños productores para hacer llegar las cualidades del plátano a todos los hogares de España, a la vez que su capacidad para estructurarse al 100% en Organizaciones de Productores que distribuyen su producto en decenas de miles de puntos de venta todos los días del año, son pilares básicos que representan un reto, pero que tienen más que demostrada su eficacia.

PLÁTANO DE CANARIAS, LA MARCA MÁS ELEGIDA EN ESPAÑA EN EL SECTOR DE FRUTAS Y VERDURAS, SEGÚN KANTAR

Coca-Cola se corona un año más como la marca más elegida por los españoles, según la edición 2025 del 'Brand Footprint' de Kantar Worldpanel, el ranking de las marcas de gran consumo que más veces se compran en España y en el mundo, donde El Pozo y Campofrío completan el podio de este año, y donde Plátano de Canarias es la más elegida en el sector de frutas y verduras



En concreto, la marca de bebidas refrescantes ha obtenido un total de



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

125,2 millones de contactos con el consumidor, más que ninguna otra marca, seguida por El Pozo, con 105 millones de CRP's y que es un año más la que entra en más hogares, ya en el 72,2%, mientras que Campofrío asciende a la tercera plaza tras registrar 79,5 millones de contactos.

Las novedades de esta edición en el 'top-10' las protagonizan Puleva, que asciende tres posiciones hasta situarse en el noveno puesto, y Gallina Blanca, que cierra en la décima posición también tras ascender tres plazas.

El informe muestra que Danone, quinta posición, ha sido la única marca que ha conseguido crecer respecto al año anterior en las tres variables claves del ranking: CRP/contactos, porcentaje de hogares compradores y frecuencia de compra.

Completan el ranking, Central Lechera Asturiana, que cede una plaza hasta la cuarta posición, Gallina Blanca (sexta), Casa Tarradellas (séptima) y Don Simón, octavo tras subir una plaza este año.

Respecto al 'Top 50' de las marcas españolas se incorporan Kaiku, con una gran irrupción tras colocarse en la posición 39, y Cheetos, que se sitúa en el puesto 50.

Por sectores y dentro del hogar, el informe desvela que no hay cambios en el liderazgo de alimentación (El Pozo); bebidas (Coca-Cola); lácteos y alternativas vegetales (Central Lechera Asturiana); droguería (Fairy); higiene y cuidado personal (Colgate) y frutas y verduras (Plátano de

Canarias).

No obstante, se observan algunas evoluciones como es el caso de Gallina Blanca, que entra en el 'Top 5' de alimentación, lo mismo que Alpro en lácteos, mientras que donde se han registrado más movimientos es en frutas y verduras, con dos empresas que suben como es el caso de Florette y Fresón de Palos y sólo una que baja, Verdifresh.

Fuera del hogar, tanto en bebidas como en alimentación, hay mucha estabilidad en ambos 'Top 5', sólo alterado por el crecimiento de Cheetos y la bajada de Grefusa, mientras que Coca-Cola y Lays han sido las más elegidas en sus respectivas categorías.

Respecto a las empresas fabricantes, hasta siete superan los 100 millones de contactos anuales con los consumidores, con Nestlé al frente un año más, seguido por Coca-Cola, Danone, Sigma Foods, P&G, Mondelez y El Pozo.

Por otro lado, Nestlé es la compañía más representada ya que logra situar a cuatro de sus marcas en el 'Top 50' como son Nestlé, Buitoni, Nescafé y Nescafé Dolce Gusto.

Respecto al ranking por regiones, Coca-Cola es la que lidera más comunidades autónomas, con ocho en total, seguida de El Pozo, que es líder en cinco, especialmente en regiones del Sur, desde Murcia pasando por Andalucía, Canarias y Extremadura, a la que hay que añadir Navarra.

Central Lechera Asturiana lidera en Asturias y en La Rioja, mientras que

Campofrío y Larsa se sitúan al frente en Castilla y León y Galicia, respectivamente.



PORTADA

EL SECTOR DE FRUTOS SECOS SITÚA LA PREVISIÓN DE COSECHA DE ALMENDRA CERCA DE LAS 128.000 TN

El gran premio Grupo Montesano tendrá lugar en el Recinto Ferial el



Las organizaciones ASAJA, COAG, UPA, Cooperativas Agro-alimentarias de España y AEOFRUSE, estiman que la producción de almendra grano alcanzará las 127.639 toneladas en la campaña 2025. La estimación en esta campaña se sitúa un 34% por encima de la media de los últimos cuatro años y un 5% respecto a la pasada campaña.

Este año la superficie productiva es de 609.514 hectáreas, lo que supone un incremento de más del 10% respecto al pasado año y más de 56.000 hectáreas adicionales en producción, tanto de regadío como de secano en las distintas zonas, con especial relevancia porcentual en Murcia,



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Comunitat Valenciana y Castilla-La Mancha. Esta entrada de producción de nuevas plantaciones ha permitido compensar las dificultades productivas que se han dado: si bien las lluvias han sido beneficiosas para paliar las graves dificultades de muchas zonas de secano y mejorar las condiciones hídricas del suelo, han supuesto problemas durante la polinización y cuajado, reduciendo los rendimientos. También se han producido daños por granizo en varias de las zonas de producción, con grandes extensiones afectadas en diversos grados. Plagas como la avispa también están causando pérdidas en numerosas áreas productivas.

Estimación de producción campaña 2025/2026

(tn. almendra grano)

Comunidad Autónoma	Prod. media últ. 4 años	Campaña 24/25		Campaña 25/26		Variación (% +, - con)		
		Superficie productiva (ha)	Producción	Superficie productiva (ha)	Previsión	Prod. media últ. 4 años	Prod. 24/25	Sup 24/25
Andalucía	33.651	163.551	41.582	176.175	39.636	17,78	-4,68	7,72
Aragón	14.932	72.008	22.110	77.773	28.876	93,39	30,60	8,01
I. Baleares	641	9.550	530	9.674	515	-19,68	-2,83	1,30
Castilla-La Mancha	20.633	127.862	32.335	142.954	25.817	25,12	-20,16	11,80
Cataluña	6.091	30.873	9.365	31.293	11.431	87,66	22,06	1,36
La Rioja	544	5.599	550	5.722	490	-9,93	-10,91	2,20
Murcia	6.600	69.030	3.900	82.493	6.200	-6,06	58,97	19,50
C. Valenciana	6.535	56.214	4.490	63.390	7.213	10,37	60,65	12,77
Extremadura	5.010	12.048	5.854	13.010	6.500	29,75	11,04	7,98
Resto	793	6.013	821	7.029	961	21,12	17,05	16,90
TOTAL	95.431	552.748	121.538	609.514	127.639	33,75	5,02	10,27

La superficie de producción ecológica supera las 156.000 hectáreas, lo que supone el 26% de la superficie total, y se ha incrementado en 18.600 hectáreas respecto a la campaña anterior.

La labor realizada por las distintas mesas territoriales ha sido, como es habitual, trascendental para el correcto desarrollo y determinación de las previsiones en cada zona de producción.

GOBIERNO DE CANARIAS

Resolución Dirección General de Agricultura por la que se conceden provisionalmente las subvenciones para inversiones en transformación, comercialización y/o desarrollo de productos agroalimentarios procedentes de la Agricultura, del Plan Estratégico de la Política Agrícola Común (PEPAC) 2023_2027, para el procedimiento de selección 2025.

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/9414c73a-a420-4e7b-8c0f-7243ea5d8761>

BOLETÍN OFICIAL DE CANARIAS

1975 Secretaría General Técnica.- Anuncio de 16 de mayo de 2025, de rectificación de errores en el anuncio de 1 de septiembre de 2022, por el que se hizo pública la relación de subvenciones concedidas sin promover la concurrencia por la Consejería de Agricultura, Ganadería y Pesca, durante el segundo trimestre de 2022 (BOC n.º 181, de 13.9.2022).

<https://www.gobiernodecanarias.org/boc/2025/105/1975.html>

1976 Secretaría General Técnica.- Anuncio de 16 de mayo de 2025, de rectificación de errores en el anuncio de 17 de febrero de 2023, por el que se hizo pública la relación de subvenciones concedidas sin promover la concurrencia por la Consejería de

Agricultura, Ganadería y Pesca, durante el cuarto trimestre de 2022 (BOC n.º 52, de 15.3.2023).

<https://www.gobiernodecanarias.org/boc/2025/105/1976.html>

1978 Consejo Insular de Aguas de La Palma.- Anuncio de 19 de mayo de 2025, relativo al trámite de consulta pública sobre los Documentos Iniciales del Plan Hidrológico de la Demarcación Hidrográfica de La Palma, 4.º Ciclo (2027-2033).

<https://www.gobiernodecanarias.org/boc/2025/105/1978.html>

BOLETIN PROVINCIAL DE TENERIFE

<https://www.bopsantacruzdetenerife.es/bopsc2/index.php>

CABILDO INSULAR DE LA PALMA

- Anuncio relativo a la aprobación definitiva de las Bases reguladoras de la subvención para la mejora de los puntos de distribución de la carne del Matadero Insular de La Palma 2025
- Anuncio relativo a la aprobación definitiva de las Bases generales reguladoras de las subvenciones del Cabildo Insular de La Palma, en materia de Agricultura, Ganadería, Pesca, Bienestar Animal y Soberanía Alimentaria

CABILDO DE TENERIFE

Resolución de la convocatoria de ayudas a las Agrupaciones de Defensa Sanitaria Ganadera (ADSG) de la isla de Tenerife, para

la mejora de la Sanidad Animal de la Cabaña Ganadera,
ejercicio 2025.

<https://acortar.link/f2Czfp>

